

REUNIÓN DE ASOCIACIÓN DE VECINOS DE GRAN ALACANT CON EL CONCEJAL DE GRAN ALACANT OSCAR VALENZUELA, ALCALDESA LORETO SERRANO Y JEFE DE POLICÍA JOSÉ MIGUEL ZARAGOZA

Se comienza la reunión a las 19:00h del 17 de Agosto, con la asistencia de representantes de comunidades de vecinos, salvo error u omisión junto con el número de viviendas son:

Altomar I	399
Costa Hispania	461
BrisaMar	482
Don Pueblo III	167
El Faro	196
Isla de Izaro	38
Mediterraneo I	160
Monte y Mar 3.2i Serena	150
Puerto Marino 1	200
Monte y Mar 4-2	687
MonteFaro	375
Novamar	1023
Olivo de Oro – Brisas	335
Panorama	400
San Sebastián	61
Vista Bahía II	19

Hay que hacer notar que esta convocatoria se ha visto muy minorada por el Covid-19, y se ha fijado un aforo de 20 personas, celebrándose en exterior. Todo ello ha limitado mucho la asistencia, trasladándose preguntas adicionales desde el grupo de la asociación.

Parapente

Se debate acerca de la actividad e inconvenientes para los vecinos de Brisas del faro- Olivo de oro y El faro. La solución preferida por nosotros y postura oficial de la asociación es que la actividad se regule de forma integral por parte del ayuntamiento con empleados municipales sufragado por una tasa. El concejal de Gran Alacant explica que la contratación y asignación de personal en este momento, por motivos organizativos y económicos, es algo largo y complicado. Anuncia que se ha ultimado una propuesta de cesión de uso del espacio al club de parapente de forma que se responsabilice de su uso, se controle quién realiza la actividad, se establezca un seguro a terceros y otros aspectos necesarios tales como acondicionamiento por parte del club, obras de separación por parte de la urbanización, carteles y normativa, servicios, etc.

Por parte de la policía local se comprometen a establecer un protocolo de recepción de aviso cada vez que se pueda volar para que se tenga en cuenta, sobre todo al comienzo de este acuerdo.

Si bien no es la solución deseada por la asociación, se valora positivamente como una mejora, emplazándonos todos a comprobar si finalmente es una forma satisfactoria de convivencia para todas las partes.

Problemas urbanísticos

Se mencionan las problemáticas de calle Ménsula, calle Canarias y urbanización Panorama. El concejal comenta que todos estos aspectos están siendo tratados individual y separadamente

en cada momento con representantes de cada urbanización, y cada uno lleva un ritmo diferente, a veces con mayor o menor prioridad, pero no se deja abandonado.

Se pregunta acerca del planeamiento urbanístico, fundamentalmente acerca de los anchos de aceras, materiales a emplear, desagües, acometidas, etc, así como los problemas existentes, a modo de ejemplo, con la acera de la avenida Escandinavia entre lomas del carabassí y balcones del mar, que lleva casi 20 años sin poder utilizarse con normalidad, siendo la opuesta muy estrecha. Asimismo, existen muchas zonas de aceras con ancho suficiente pero que al colocar las farolas en su interior se dificulta mucho su uso.

La alcaldesa comenta que lo ya desarrollado tiene difícil solución dados los problemas presupuestarios actuales y otras prioridades de gasto en el barrio. Indica que en los nuevos desarrollos sí que hay una planificación correcta, como en el CJ5. Se insiste en el debate acerca de la acera de ejemplo y la responsabilidad urbanizadora cuando no se está desarrollando. En todo caso la alcaldesa se compromete a facilitar la información a la asociación en base a normativa.

Nota posterior a la reunión: se acuerda realizar una iniciativa de visibilización de los problemas de ancho de acera y accesibilidad por parte de minusválidos. Se insiste en el problema del planeamiento, poniendo a modo de ejemplo las aceras de las urbanizaciones nuevas “Iconic” y “Nova Beach” frente a Panorama (esta última con dos años de antigüedad y donde se están haciendo aceras más bien estrechas).

Accesos por carretera a Gran Alacant

Al respecto de la mejora de la entrada y salida de Gran Alacant por la carretera, el concejal informa que tras retrasos y anulaciones por el Covid hubo una reunión con la dirección general de carreteras en Alicante en Julio.

Existen dos proyectos de carreteras pendientes de aprobación en Madrid que tienen que ver con las peticiones realizadas:

- Adecuación del carril de incorporación dirección Santa Pola con conexión con la carretera de Balsares, la alcaldesa informa de un proyecto completo con terrenos cedidos desde 2015 por el Ayuntamiento por valor de 230.000 euros. Información completa en el área de socios.



- La incorporación a la N-332 desde Gran Alacant en dirección a Alicante es corta y termina en un Stop. Hay mucho tráfico y más estival. Se ha solicitado por parte del ayuntamiento por escrito y en la reunión que pongan reductores de velocidad y/o radar. No se contempla mover el radar actual bajando la cuesta desde Santa Pola, se considera necesario por siniestralidad.

La alcaldesa informa que para esta petición existe un proyecto más amplio que data de 2017 con un importe de varios millones de euros. Tras su redacción, ha sido rechazado por falta de presupuesto autonómico para su desarrollo y la alcaldesa informa que el ayuntamiento ha solicitado la redacción de un nuevo proyecto más económico que mejore las entradas y salidas de forma suficiente, partiendo de la base del anulado. Más información sobre el proyecto de 2017 en el área de socios.

Preguntados acerca de los plazos para estos proyectos, el concejal indica que el primero de ellos debe licitarse en este año, dependiendo de la evolución del Covid19 y el segundo se retrasará algo más. La alcaldesa indica que siguiendo instrucciones de la dirección de carreteras en Alicante, es necesario que insista en Valencia y en Madrid al respecto, habiendo pedido cita ya para ambas. Todo parece indicar que, como siempre, las cosas funcionan a golpe de insistir.

Nota posterior a la reunión: Desde la asociación hemos solicitado que se estudie la conexión de la carretera desde Balsares en dirección a Gran Alacant (captura mínimamente indicativa sin ninguna intención de ser un croquis). Esto supondría una descongestión importante de la N332 desde el túnel del Altet, ya que se podría desviar por Balsares y entrar en Gran Alacant, cosa que ahora es imposible, hay que ir hasta Santa Pola, así como mejorar el tramo de 1,4km a Balsares:



Como la carretera CV-851 a Balsares es de la Diputación, el ayuntamiento se comprometió a hablar en diputación al respecto, pero al final no se llevó a cabo. Emplazamos a la alcaldesa y concejal a dar respuesta lo antes posible.

Igualmente insisten en que la zona está sujeta al desarrollo del campo de golf, habiendo interés para su promoción actualmente por una empresa y si se materializa se facilitaría bastante.

[Fumigaciones, plaga mosquitos, cucarachas, procesionaria](#)

Se trata el tema de las fumigaciones y Loreto aporta un informe acerca de las actuaciones, que está disponible en el área de socios. Se han reforzado las fumigaciones conjuntas con Elche con periodicidad fija semanal y se está promoviendo reunión entre ayuntamientos Alicante-Elche-

Santa Pola para que no decaigan las conjuntas en límites. Desde la asociación se transmite en ese momento que hay sensación de que está controlado y mejor que en otros años y se les felicita por ello.

El concejal pide disculpas por la falta de coordinación sobre el tema de fumigación de cucarachas que se experimentó, y comenta que para la siguiente ya se ha establecido para la empresa un informe diario y continuo de qué se hace, dónde y cuándo, y se compromete a mejorarlo cada vez hasta estar satisfechos. Asimismo, informa que en el nuevo pliego están contemplados medios aéreos, pudiendo echar mano de ellos desde ya cuando haga falta.

Se está terminando de redactar un pliego nuevo para mejorar el servicio y tener el presupuesto definitivo, incluida coordinación inter-ayuntamientos en el pliego y posibilidad de medios aéreos en anexo para caso extremo en coordinación con otros ayuntamientos.

Jardinería, basura y limpieza

Se le transmiten a alcaldesa y concejal numerosas quejas acerca de deficiencias en todos los servicios. Respecto a basura y limpieza, el concejal vuelve a explicar que los medios actuales son insuficientes y que se está trabajando en el nuevo pliego, que para acelerar se ha encargado a un bufete que debe dar el resultado al terminar septiembre, quedando emplazado el concejal a ese control. Antes del COVID el concejal de Gran Alacant nos hizo un resumen oral (no se puede mostrar y proporcionar el pliego por razones legales) a la junta directiva y coincidimos en que cubre bastante bien todas las necesidades del barrio en cuanto a limpieza de calles, recogida de enseres, contenedores, desbroces, etc.

Se abunda en el tema requiriendo a la alcaldesa plazos de redacción, licitación y adjudicación con la vista puesta a que esté adjudicado para el verano de 2021. Ese horizonte le parece viable, pero no se compromete a fechas concretas. Desde la asociación nos parece un tema muy importante sobre el que haremos toda la presión posible.

Respecto a jardinería, la alcaldesa pide disculpas al respecto de las deficiencias y se excusa en la meteorología y desvío de personal para el COVID. Se insiste en numerosas deficiencias, especialmente en la situación de abandono del parque de avenida Carabassí y la alcaldesa queda emplazada a una visita con la técnico municipal para evaluarlo, junto con el ámbito de monte que se detalla en otro apartado.

Coto de caza y mal estado del monte

Se debate acerca del uso del monte por parte de los cazadores. La alcaldesa explica que la existencia de un coto limitado beneficia para el control, y la actividad está más regulada y cerrada a un número pequeño de usuarios. Indica que se ha redactado una limitación del coto en un gran porcentaje para compatibilizar su uso con los paseos y resto de actividades.

Presenta un plano de reducción de coto, que está disponible en el área de socios. Desde la asociación la postura mayoritaria, pero no unánime, es en contra de la caza, aunque se valora positivamente la reducción del coto como un avance que, por ejemplo, permitirá pasear por el faro gran parte del exterior de la sierra sin incidentes.

Desde la asociación se le plantea la misma problemática en la que llevamos muchos meses insistiendo, y es el mal estado del monte con árboles muertos, calvas crecientes y posibles enfermedades. Se insiste en concertar una visita con la técnico municipal y la alcaldesa para evaluar este problema y otras actuaciones de jardinería. Ya en marzo se iba a celebrar pero hacía falta algo más de tiempo para preparar material. La alcaldesa insiste en que sería necesario especificar en mapa qué zonas son susceptibles de ver como problemáticas, o bien mediante fotografía donde quede grabada la ubicación.

Se pregunta al respecto del mantenimiento de caminos y señales del monte, y el concejal indica que se van a abordar dentro del proyecto europeo URBACT de movilidad en plazos que nos detallarán en cuanto sea posible.

Seguridad: policía local y guardia civil

Se le pregunta al jefe de policía sobre una de las reivindicaciones principales en la relación con la policía que es tener un interlocutor directo con un grupo de vecinos implicados en temas de seguridad. El jefe de policía comenta que el contacto será un policía de segunda actividad pero que aún no puede disponer de él.

Se le pregunta acerca de la presencia policial en el barrio y si realmente existe una patrulla que está 24h aquí. A ese respecto comenta que puede facilitarnos si lo vemos necesario el cuadrante de turnos para mostrar que realmente es así. Sólo en caso de necesidad urgente u operativo extraordinario se dispone su presencia fuera del barrio, pero sí que es así.

Se le manifiesta que la presencia policial parece insuficiente y que hay sensación de inseguridad. A ese respecto comenta que cada vez que hay una junta provincial de seguridad donde van cargos de interior, policía nacional, guardia civil y jefes de policía local, Santa Pola siempre es, con amplia diferencia, una de las localidades más seguras atendiendo a delincuencia, incidentes y otros elementos por los que se mide. Eso a nivel de todo el municipio, siendo estos índices mucho más reducidos en el barrio de Gran Alacant. Reconoce que puede haber una sensación de inseguridad, manifiesta que él mismo vive en Gran Alacant y cada vez que pasa algún hecho aislado esa percepción se acentúa, pero la realidad de los números es que es un barrio muy seguro. Así las cosas, cuesta justificar el aumento de efectivos para resolver esa percepción y lo mismo pasa con policía y guardia civil, cuando se ha ido a solicitar retén de denuncias u otros temas: los efectivos se concentran en zonas más conflictivas.

Siguiendo en la misma línea, se debate sobre la instalación de cámaras y obras para retén en Gran Alacant, que contribuirían a tener más y mejor presencia, así como a combatir esa percepción. La alcaldesa indica que está valorado, estará en la entrada a Gran Alacant frente al centro comercial donde había una caseta de ventas de MASA, ubicación óptima según la policía. Existe ya un proyecto, está valorado y pendiente sólo de meter en presupuestos. Estará dotado con varias estancias para cubrir las necesidades. Preguntada la alcaldesa acerca de plazos concretos, no se quiere comprometer de forma exacta, pero indica que tardará muy poco tiempo a partir de tener los presupuestos aprobados.

Continuando con el debate sobre la percepción de inseguridad, se le pregunta al jefe de policía sobre una de las reivindicaciones principales en la relación con la policía que es tener un interlocutor directo con un grupo de vecinos implicados en temas de seguridad. El jefe de policía comenta que el contacto será un policía de segunda actividad pero que aún no puede disponer de él.

Se retoma un viejo debate, el de contratar conserjes en las urbanizaciones, de forma que cada cierto número de viviendas se tenga uno que controle a pie y cada cierto número de viviendas alguno que vaya en vehículo. Eso ya existe en urbanizaciones, todo el año o en época estival, pero diversos vecinos relatan problemas de comunicación con la policía, formas inadecuadas o falta de resolución. Desde la asociación pensamos que con un interlocutor directo que coordine todo, se podría mejorar e incentivar un control privado eficaz que supliera las carencias o al menos mejorase la situación.

En esa misma línea, la del trato inadecuado y la de falta de efectivos en época estival, se debate acerca de la necesidad de ampliar la plantilla, al menos en verano. La alcaldesa comenta que no es posible ampliar plantilla de forma temporal por motivos legales, ni con policías en prácticas ni de ninguna otra forma que no sea permanente. Indica que hace años se podía y contrataban

decenas de policías de refuerzo sin problema, con lo que se podría dar un servicio mucho mejor, pero ahora no se puede más que aumentar las horas extra. Este problema, unido a un gran envejecimiento del cuerpo con una mayoría de agentes que van a pasar a segunda actividad crea una situación de difícil solución sobre la que se están buscando fórmulas para resolverla.

Finalmente, el policía Roberto, encargado de la desinfección de las urbanizaciones por el COVID presenta un documento-memoria acerca de las acciones tomadas, por las que es felicitado como ya se hizo por escrito en su momento. Esa memoria está disponible en el área de socios. Adicionalmente, es preguntado acerca de los protocolos de limpieza y desinfección y da algunas indicaciones de interés, que serán recogidas en un documento facilitado a la asociación para las comunidades.

Nota posterior a la reunión: Al término de la reunión se le pregunta al jefe de policía al respecto de algunos temas comentados en foro de noticias, sobre ordenanza para excrementos de perro, campañas de vigilancia y sanción, coches abandonados, aparcamiento de mirador del faro y otras más. Como quedan cosas en el tintero, indica que habrá una reunión adicional para tratarlos, con algún miembro de junta directiva de la asociación.

Oficina G.A.

Preguntada al respecto, la alcaldesa informa que la plaza de administrativo está aprobada pero tienen un problema en intervención con las nóminas y las horas realmente remuneradas a los funcionarios para resolver las contrataciones. Sólo han podido terminar la contratación urgente de dos técnicos y lo siguiente será esa plaza.

El concejal de Gran Alacant manifiesta que todo esto se cubriría con personal de colaboración social, pero ya no se puede disponer de ellos, ni mucho ni poco.

Segundo colegio e instituto

Sobre el segundo colegio, el concejal manifiesta que sigue reclamando mensualmente su licitación, ya que es el último paso que queda y ha quedado todo parado desde Covid.

Indica que hay mucha incertidumbre sobre qué va a pasar con los planes Edificant, dado que puede haber una falta de financiación. Entre ellos está la construcción del IES. Siguiendo con ese tema, la sección IES Cap del Aljub denegada telefónicamente, no dan respuesta oficial a nada.

Lo mismo sucede con cualquier tema, en Consellería están muy saturados preparando la entrada del colegio, desdobles de espacios y personal y somos uno más, no hay forma de saber nada.

Desde el colegio se hizo un informe de necesidades y se solicitó que se pusieran 5 aulas prefabricadas y dividir el patio en 9 zonas, una por grupo de edad, pero se ha denegado. El ayuntamiento ha pedido explicaciones al respecto y sólo se ha recibido una respuesta genérica de Miquel Soler indicando que el colegio está informado de los protocolos y ha expresado sus necesidades (cosa que ya se sabía), sin más, pero visto lo visto no se van a atender. Comenta que están a disposición del colegio para acondicionar parques cercanos para poder usarse, y ante cualquier necesidad.

Lo que más preocupa actualmente en el colegio es la contrata de limpieza del colegio se esperaba tener terminada para el mes de Junio, pero se retrasa a Diciembre. El concejal comenta que, habida cuenta de la complicación para contratar personal por cauce normal, intentará tramitar de urgencia una contrata de limpieza mientras tanto hasta navidad que se pueda adjudicar la definitiva.

Nota posterior a la reunión: Respecto a los espacios, todo sigue igual y no habrá grupos de 20 alumnos, no se ha atendido nada por Consellería. Sí se han acondicionado y desbrozado los parques, y se han hecho unas adecuaciones de seguridad vial (vallas, señalización, parada de

bus) para la entrada y salida del colegio. También se reforzará la presencia de policía. Finalmente, sí que se ha puesto en marcha la contrata de limpieza por vía urgente, está funcionando ya.

Actuaciones y presupuesto PPS para Gran Alacant

Al hilo de lo anterior, la alcaldesa presenta un informe de cómo se va a gastar el Patrimonio Público del Suelo (PPS) en Santa Pola, cifrado en 1.7 millones de euros, e indicando que más de la mitad de ese importe se va a destinar a Gran Alacant. Se puede encontrar el desglose de partidas en los documentos del área de socios.

La parte más importante son los viales del segundo colegio, que estaban paralizados con un presupuesto asignado de 1 euro y que ahora recibirán 803.409 euros. La siguiente partida de interés para todo el municipio es el plan de movilidad urbana sostenible, que en Gran Alacant supondrá un estudio del tráfico y adecuación de señalética y mantenimiento de caminos de la sierra. Finalmente hay 76.340 euros destinados a resolver el problema de titularidad de la calle Ménsula, quedando sólo pendiente de justificación legal y firma por parte del secretario del ayuntamiento.